

AVISOS

AVISO

A CABO de recibir de Guatemala cortes de JERGA de BOR-LONCILLO finísima, que ofrezco á precios muy baratos. JERGA ordinaria para sacos de niños. Establecimiento de Pedro Hurtado S.—Calle Central Sur.

MANUFACTURA DE CALZADO

Se avisa al público que esta Empresa compró el edificio y la maquinaria de la antigua Fábrica de Calzado Costarricense, y que con las facilidades con que hoy cuenta, en cuanto á capital propio, y crédito de que dispone, está en condiciones de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de calzado fresco, fino y barato, á precios sin competencia, tomando en cuenta la calidad insuperable de los materiales empleados y el acabado sin igual de su fabricación.

Como la maquinaria es única en su clase en el país, ninguna fábrica de calzado puede producir el artículo tan bueno y en tan ventajosas condiciones.

Igualmente se ha establecido para la venta al detal y recibir pedidos, una pequeña sucursal en los bajos de la casa de doña Mariana Fernández de Gutiérrez.

Si quieren comprar bueno, bonito y barato, fíjense que el local de expendio lleva los rótulos ALMACEN DE CALZADO, y una bota que dice: SHOE STORE.

En Asamblea General de Accionistas, habida en esta fecha, fueron electos á la unanimidad, para componer la Junta Directiva de la Manufactura de Calzado, durante el año de 1899 á 1900, las personas siguientes:

Presidente.....	Don I. D. Sasso.
Vice-Presidente.....	Roberto Jiménez S.
Primer Vocal.....	José María Castillo
Segundo Vocal.....	Mauricio A. Robles
Tercer Vocal.....	Benjamín E. Piza
Cuarto Vocal.....	Wenceslao de la Guardia
Quinto Vocal.....	A. B. Monteverde
Sexto Vocal.....	R. Pérez
Secretario.....	Gerardo Echeverría Aguilar
Pro-Secretario.....	Tulio Echeverri
y para Administrador.....	Julián Valiente Parreño

San José, junio 5 de 1899

GERARDO ECHEVERRIA AGUILAR

Secretario

TALLERES DE ESCULTURA,
PINTURA Y DORADOS

LISIMACO CHAVARRÍA y F. M. AVILA asociados recientemente, ofrecen sus servicios artísticos en la casa N° 377, calle 20 Sur, ó sea á 175 varas al Sur de la Botica Francesa.

Los trabajos que se ejecuten en estos talleres se harán con esmero, puntualidad y más baratos que en los demás del país. Ofrecemos magníficas recomendaciones.

SE VENDE

- 1 Caja de hierro, grande MARVIN contra incendio.
- 2 Escritorios, uno plano y otro automático.
- 1 Casa situada en la 8ª Avenida Oeste, á 100 varas del Parque Central.

Cognac "La Croix", Sal de Marquilla,

SE DA DINERO AL INTERES

Con hipoteca de casas en esta ciudad.

Entenderse con

Joaquín ZUÑIGA.

Calle 19 Sur, N° 352.

de proceder contra el General Mercier, el diputado Lasies dijo que se debe acusar públicamente. Dupuy se opuso á esto y acusó á Lasies de estar persiguiendo al General.

1,800 rifles

Apra, Samoa, 4.—Desarrollándose ambas facciones, Mataafa entregó 1,800 rifles.

Nuevo desorden

Belfast, 5.—Comenzó de nuevo el desorden en esta ciudad después de regresar la procesión; las turbas apedrearon á la policía. Varias veces la tropa se vió obligada á cargar sobre ellas; finalmente se leyó el acta contra los motines; un destacamento de 50 policiales atacó la turba con sus armas, pero fueron obligados á retirarse. Una cantina fué saqueada, ha sufrido muchísimo daño la propiedad, se ha hecho muchos presos. Algunos oficiales sufrieron graves confusiones en el distrito Shank Hill q' es el centro del motín; hubo gran excitación hasta altas horas de la noche.

Puestos en libertad

París, 6.—El magistrado Lemerrier comenzó esta mañana el interrogatorio de aquellos que fueron arrestados por participación en el motín de ayer. Diez de ellos, incluyendo á De Pamos, Hassy, han sido puestos en libertad provisionalmente; como 15 serán acusados de rebelión. El castigo por este delito son 5 años de prisión. El conde Christiani está acusando de asalto á un magistrado en ejercicio de sus funciones; se castigará á éste con prisión de 2 á 5 años.

Guerra de Filipinas

Manila, 6. — Las fuerzas americanas ocuparon la península. La columna de Hall está acampada en Morong. El Mayor Fruman está en marcha de Binangonan; le ha sido imposible establecer un cordón. Con excepción de 300, los insurgentes huyeron por la montaña detrás de la columna del General del Pilar, arrastrando su artillería con búfalos. Los americanos encontraron centenares de nativos, la mayor parte jóvenes, vestidos de paisanos; y en las casas muchos uniformes; se cree que son de soldados que para facilitar la huida se vistieron de paisanos, pues saben que vestidos así los americanos no les hacen nada. El General Lawton, quien estaba á bordo de una de las cañoneras buscando al Mayor Frumen, mandó pasar la máquina al frente de la villa de Binangonan. Los activos en seguida izaron una bandera blanca y enviaron una delegación en botes; ésta saludó á los

americanos, manifestándoles completa amistad. El sábado en la noche los insurgentes atacaron una población de los macabebes, que son aliados de los americanos; después de hacer huir á los habitantes pegaron fuego á la población.

Un casino cerrado

París, 6.—El Gobierno ha cerrado el casino Allduo de Puteau entre cuyos miembros se encuentra el Conde Christiany y otros que participaron en la demostración contra Loubet el domingo.

El Profesor André

Cristiania, 6.—La boya que fué encontrada en la costa Norte de Islandia por dos muchachos, el primero de mayo, contenía un papel, en el cual está escrito el siguiente despacho: "Boya N° 7. Esta boya fué arrojada del globo de André el 7 de julio de 1897 á las 10.55 p. m., hora de Greenwich, latitud 82 Norte, y longitud 25 Este; alto del globo 600 metros. Todos buenos.—André. Cuando se arrojó la boya, el globo había estado caminando solamente 7 horas 50 minutos.

Dreyfus se impone

Cayena, 6.—Dreyfus rehusa usar el uniforme de oficial del ejército francés á que tiene derecho por el fallo de la Corte de Casación el cual anula la sentencia de degradación que pronunció la Corte Marcial de 1894. Hoy regresó á ésta el vapor correo "Goeland," ayer llevó á la Isla del Diablo al Superintendente de la penitenciaría y al Comandante de las fuerzas de la Guayana Francesa, quienes fueron encargados por el Gobierno francés de notificar oficialmente á Dreyfus del fallo de la Corte de Casación. Este estuvo en la playa esperando la llegada del vapor y manifestó gran regocijo cuando supo la noticia.

Gómez se retira

Habana, 6.—Gómez expidió hoy un manifiesto despidiéndose del ejército cubano. "La comisión de que estoy encargado está casi concluida. Traté de hallar solución á las cuestiones concernientes al ejército de que yo era jefe durante la guerra más sangrienta conocida en la historia de América; con pesar me retiro para atender mis negocios particulares que necesitan mi atención."

Dreyfus en libertad!!

Londres, 6.—Anuncia un cablegrama de Cayena que por orden del Gobierno francés Dreyfus ha sido puesto en libertad y trasladado á la isla Real donde espera la llegada del navío de guerra *Sfax*; agrega el despacho que el *Sfax* debe llegar el jueves y que Dreyfus se embarcará inmediatamente. El *Sfax* zarpará la tarde del jueves con rumbo á Francia.

bre telegráfico del valle San Mateo; son tan frecuentes las interrupciones que el cuerpo de telegrafistas ha abandonado la línea. La comunicación con Lawton se mantiene por la vía de Pasigua.

Dreyfus y el motín

París, 5.—En la sesión de hoy de la Cámara de Diputados se resolvió posponer el nombramiento de la Comisión para investigar sobre la conducta del General Mercier, ex-Ministro de Guerra, hasta que esté concluido el juicio de Dreyfus por la Corte Marcial que se reunirá en Reims. A la hora del alboroto en la Cámara de Diputados, entró el Comandante que estaba de guarnición en el Palacio Borbón seguido de una escolta y dijo á Largentaye que se retirara; éste esperó hasta que la mayor parte de sus colegas se habían retirado. Su llegada al corredor motivó vivas. Preguntó Laloge qué medidas pensaba tomar en el gobierno. El primer Ministro le contestó q' después de los acontecimientos de ayer su primer paso sería el de saludar respetuosamente al electo de la nación. Ayer, en Autuil, la vanguardia del partido reaccionario pidió su renuncia. Lo peor del caso es que, el escandaloso motín se verificó en presencia de los representantes extranjeros; pero los amigos de la República deben estar seguros de que el Gobierno tomará las medidas necesarias para imponer respeto por el representante de la nación.

Diplomáticos en Washington

Búfalo, 5.—Hoy llegaron á ésta procentes de New York y Washington los representantes de México, Guatemala, Venezuela, Argentina, Haití, Brasil, Chile y Costa Rica; fueron acompañados por el Subsecretario de Estado Hill y otros oficiales de Washington. Son huéspedes de la Exposición Pan-Americana.

Dreyfus y la Cámara

París, 5.—Poco antes de levantarse la sesión de hoy, la cámara de diputados por 317 votos contra 212 resolvió fijar carteles por toda la república anunciando el fallo de la Corte de Casación sobre el asunto Dreyfus. Mr. Jourde, diputado socialista confesó durante el debate que había estado equivocado respecto al asunto de Dreyfus; que tenía que hacer reparación agregando que extrañaba que Cavaignac no le había precedido en la tribuna. Éste le contestó: ya lo he hecho, pues descubrí y publiqué el error que se había cometido. En el debate relativo al modo